

**2 Politique**

**Egalité des chances**

**Pour un développement social inclusif**

Martina ADA METOULE  
Libreville/Gabon

**C'est autour de ce thème qu'un séminaire de renforcement des capacités a été ouvert hier à Libreville, en présence du chef du gouvernement Emmanuel Issoze Ngondet. Il s'agit, pour le ministère de tutelle et les partenaires au développement, de mettre en évidence les instruments permettant le suivi et l'évaluation de la politique de l'égalité des chances dans notre pays.**

UN séminaire de renforcement des capacités des acteurs de la mise en œuvre de la politique de l'égalité des chances au Gabon s'est ouvert hier à Libreville en présence de quelques membres du gouvernement et des partenaires au développement. Sur le thème "Egalité des chances pour un développement social inclusif", ce tour de table placé sous le patronage du Premier ministre Emmanuel Issoze Ngondet, qui était lui-même présent hier, est prévu de s'achever aujourd'hui. Il a pour objectif de permettre au plus grand nombre de disposer de connaissances de base sur ce concept, un élément essentiel dans la définition de politiques publiques inclusives. Dans ce sens, a indiqué le ministre de tutelle Blaise



Emmanuel Issoze Ngondet a ouvert les travaux du Séminaire.

Photo : Wilfried MBINAH



Quelques membres du gouvernement à l'ouverture du Séminaire.

Photo : Wilfried MBINAH



Blaise Louembe et le Premier ministre suivant les débats

Photo : Wilfried MBINAH



Les séminaristes, disposés à mettre en œuvre la politique d'égalité des chances.

Photo : Wilfried MBINAH

Louembe, "la politique de l'égalité des chances ouvre de nouvelles perspectives pour notre pays, car la lutte contre les inégalités et les privilèges indus établit un nouveau contrat avec le citoyen. En effet, la provenance régionale, la référence à l'ethnie ou au nom, n'ont plus droit de cité, seuls le mérite, la compétence ont l'exclusivité".

Aussi, a-t-il souhaité que ces assises soient l'occasion donnée à chacun d'exprimer, "ses opinions, ses talents, de saisir des opportunités et d'accompagner ce développement auquel nous devons tous y croire". Pour sa part l'Unicef, partenaire traditionnel du Gabon, a mentionné que l'objet de ce séminaire est plus que d'actualité. Car, "il

contribue aux efforts en vue de l'atteinte des objectifs de développement durable en général et plus particulièrement les quatre premiers, à savoir, mettre fin à la pauvreté, faim zéro, bonne santé et bien-être, éducation de qualité et égalité entre les sexes", a précisé le représentant résident de l'Unicef, Jacques Boyer. Toutefois, il a relevé qu'en

dépôt des progrès réalisés en matière d'égalité des chances, la vulnérabilité continue d'affecter plusieurs groupes et catégories de la population. Il a ainsi sollicité la contribution de tous. Aussi, Jacques Boyer a-t-il exhorté tous les participants à "s'approprier cette vision de l'égalité des chances, à mettre à profit les connaissances et com-

ptences pour mieux appréhender la dimension et les enjeux de ce concept et accompagner par là-même le ministère pour la mise en œuvre effective de sa politique".

En ouvrant les travaux, le Premier ministre a exprimé la position de son équipe face à la thématique retenue. "Les rencontres qui s'ouvrent aujourd'hui, sont la matérialisation du refus par le gouvernement que le statut social soit pré-déterminé par son origine familiale, ethnique, géographique ou encore religieuse", a souligné Emmanuel Issoze Ngondet, avant d'espérer que cette rencontre de deux jours permette de conforter "une fois pour toutes", la volonté du gouvernement de ne point lier le talent ou le mérite à l'hérédité sociale ou encore au hasard de la naissance.

Notons à toutes fins utiles que ce séminaire de renforcement des capacités se tient dans un contexte où le Gabon s'est doté d'un ministère consacré à l'égalité des chances, avec pour missions de concevoir, proposer et mettre en œuvre la politique du gouvernement en matière de lutte contre les discriminations, la réduction des inégalités, la promotion de la solidarité nationale et de la cohésion sociale, ceci en impliquant toutes les autres administrations.

**Coopération Gabon-OIF**

**Flavien Enongoue présente ses lettres de créance à Michaëlle Jean**

O. N.  
Libreville/Gabon

LE Représentant permanent du Gabon auprès de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) est désormais en poste. En effet l'ambassadeur Flavien Enongoue a récemment présenté ses lettres de créance à Mme Michaëlle Jean, la secrétaire générale de ladite organisation. C'était à la faveur d'une cérémonie qui a eu lieu au siège de l'OIF à Paris (France). Il faut noter que juste après cette phase, s'est tenue une séance de travail de près de deux heures. Celle-ci portait essentiellement sur la coopération entre notre pays et l'Organisation internationale de la Francophonie, ainsi que sur les questions administratives et financières de cette organisation. Soulignons que Flavien Enongoue, actuellement



Flavien Enongoue remettant ses lettres de créance à la secrétaire générale de l'OIF, Michaëlle Jean.

Photo : D.R

ambassadeur Haut Représentant du Gabon près la République française as-

surance, depuis 2015, époque où il était encore au cabinet présidentiel, la prési-

dence de ladite Commission administrative et financière de l'OIF.

**Communiqué du ministère de l'Intérieur**

Le mardi 25 juillet 2017, les partisans de la Coalition pour la Nouvelle République se sont rendus à l'aéroport International Léon Mba de Libreville à l'occasion de l'arrivée de Monsieur Jean Ping.

Informé par le biais des réseaux sociaux de ce que les partisans de Monsieur Ping convergeraient vers l'aéroport Léon Mba et dans le souci de prévenir tout débordement et tout risque d'entrave à la libre circulation des personnes et des biens, le ministère de l'Intérieur a pris un certain nombre de dispositions notamment :

- le déploiement des éléments des Forces de Police Nationale ;
- la fermeture des débits de boissons aux alentours de l'aéroport et l'interdiction de stationnement des véhicules ;
- l'interdiction des attroupements au Hall de l'aéroport et dans les environs immédiats.

Bien avant l'arrivée de Monsieur Jean Ping, quelques leaders de la Coalition pour la Nouvelle République ont été autorisés à accéder au Salon VIP de l'aéroport.

L'accès au périmètre de la zone aéroportuaire ayant été interdit, la détermination des partisans de Jean Ping à braver cet interdit sous l'incitation d'un des leaders de la Coalition, a amené les Forces de l'ordre à faire usage de gaz lacrymogènes pour les disperser.

Accueilli par les leaders de son regroupement politique, et sous escorte de ses partisans estimés à environ 300 personnes, Monsieur Ping s'est rendu à son Quartier Général sis aux Charbonnages.

En dépit des velléités de violence manifestées par les partisans de Jean Ping, les Forces de l'ordre ont géré cet événement avec professionnalisme et contrairement aux allégations distillées çà et là, aucune perte en vie humaine n'a été déplorée encore moins des blessés. Seules deux personnes ont été brièvement interpellées puis libérées après identification.

Fait à Libreville, le 26 juillet 2017